

# *Proyecto de Declaración*

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

## **DECLARA**

Su homenaje y reconocimiento a María Eva Duarte de Perón, en el 105° Aniversario de su nacimiento por su compromiso militante y su legado en la lucha por la justicia social y el reconocimiento del aporte de las mujeres a la política argentina.

## Fundamentos

Sr. Presidente:

Eva Duarte María Eva Duarte nació en la localidad bonaerense de Los Toldos el 7 de mayo de 1919. Fue actriz e incursionó en la radiofonía de la época hasta que en 1944 conoció al general Juan Domingo Perón, con quien se casaría poco después. A partir de ese momento comenzó a desarrollar un papel fundamental en la escena política argentina.

Uno de sus logros más destacados fue la promulgación de la ley de sufragio femenino, en 1947. El 9 de septiembre de ese año, se sancionó la Ley N.º 13.010, también conocida como "la Ley Evita" que le daba el derecho y habilitaba a todas las mujeres de la Argentina a votar. Este fue, además, el primer paso para la incorporación formal de las mujeres en el ámbito político.

*“Nuestra voz ha sido escuchada. Gracias a la revolución y a nuestro líder se han reconocido al fin los derechos políticos que durante tanto tiempo nos fueron negados. Ahora podemos votar. Mujeres compatriotas, amigas mías, ¡sepamos también votar!”*, escribió la mismísima Eva Perón.

Con esta ley, su liderazgo político se proyectó a nivel nacional. Se creó el Partido Peronista Femenino, fundado el 29 de julio de 1949 en el marco de la primera asamblea organizativa del Partido Peronista, un partido de integración social, que buscaba incluir a un grupo específico y constituir una respuesta político organizativa al desarrollo de las políticas de masas.

Si dudas, su mayor compromiso fue con los sectores más vulnerados a los que acompañó a través de la Fundación Eva Perón, creada en 1948. Esta institución creó,

hogares, escuelas, hospitales, la famosa Escuela de Enfermeras y proveedurías de alimentos.

En sólo 33 años María Eva Duarte de Perón transformó la historia.

Una joven nacida en Los Toldos que con sumo coraje decidió torcer el destino en cada etapa de su vida. De actriz a representante de los trabajadores del radioteatro; de compañera del Coronel Perón a ser la impulsora de la participación política femenina y la abanderada de los humildes; de Embajadora de la Paz a ser el puente entre el gobierno y el movimiento obrero organizado.

*“Me encontré ante dos caminos: uno de asfalto, el de esposa del Presidente, y otro de selva, pero que tenía el encanto de ser el que me ponía en contacto con el corazón del pueblo argentino, que vale cualquier sacrificio y cualquier esfuerzo”.* María Eva Duarte de Perón eligió ser Evita.

Decidió ser orgullosamente peronista, encarnando los rasgos identitarios del movimiento político que lideró junto a Juan Domingo Perón.

Trabajó incansablemente para incorporar definitivamente a las mujeres a la política, para que puedan votar y ser votadas. Presidió una institución innovadora en materia de ampliación de derechos como la Fundación Eva Perón. Impulsó el reconocimiento de las personas mayores a nivel mundial. Colaboró activamente en la concreción de los derechos de los trabajadores y trabajadoras.

Pero por sobre todas las cosas, eligió ser Evita. Hoy como ayer, su nombre sigue siendo sinónimo de lealtad hacia un proyecto político y un país que nos incluya con dignidad. Su nombre sigue siendo inspiración para que enfrentemos los desafíos de nuestros tiempos. En nuestras manos está sumarnos a la lucha por la igualdad. En nuestras manos está elegir ser Evita.

Por todos estos motivos es que solicito a mis pares que me acompañen en la aprobación del presente proyecto de declaración.